

# Makna Kata Umat dalam Al-Quran

written by Ahmad Khalwani, M.Hum



Umat adalah kata berbahasa Arab yang telah diserat kedalam bahasa Indonesia. Dalam KBBI Umat mempunyai makna para penganut, pengikut, pemeluk suatu agama, atau penganut nabi dan bisa diartikan sebagai makhluk manusia.

Dalam Bahasa Arab sendiri Kata umat sendiri berasal dari kata "Amm" yang mempunyai arti berniat atau bermaksud. Pada umumnya kata ini digunakan untuk maksud orang yang berniat mengikuti seorang pemimpin atau agama. Makna yang lebih dalam dari kata umat adalah keinginan untuk memiliki suatu tempat atau generasi.

Sebelum membahas kata Umat dalam al-Quran, perlu diketahui bahwa kata umat ini sering disebut oleh sebagian sarjana dengan istilah *Civil Society* atau untuk menyebut [masyarakat sipil yang berperadaban](#). Umat dalam dalam pandangan sarjana Amerika, Samuel Huntington dalam karyanya yang berjudul Benturan Peradaban diartikan sebagai sesuatu yang akan melampaui sekat suatu negara dan juga melawan Nasionalisme. Sebagaimana contoh ketika menyebutkan umat Islam, maka sekat wilayah akan menjadi kabur. Menurut Huntington kata umat

biasanya digunakan untuk melawan kekuasaan. Atau dalam bahasa sarjana kontemporer sering disebut dengan populisme.

Sebagaimana contoh beberapa perlawanan terhadap kekuasaan diberbagai negara sering membenturkan umat dengan para penguasa. Misalkan dengan menyebut umat Islam telah terzalimi, umat Islam di tindas. Padahal sebenarnya bukan umat yang ditindas melainkan hanya sebagian kelompok saja. Dengan demikian apabila makna umat disalah pahami dan tidak diketahui makna dasarnya maka bisa digunakan oleh sebagian kelompok untuk mendukung syahwat memperoleh kekuasaan.

## **Makna Kata Umat Dalam Al-Quran**

Kata Umat dalam [Al-Quran](#) mempunyai banyak makna, diantara yaitu

Satu, umat dalam artian sebagai bangsa, hal ini seperti yang termaktub dalam surat Al-Baqarah ayat 128

Artinya: “Ya Tuhan kami, jadikanlah kami berdua orang yang tunduk patuh kepada-Mu dan (jadikanlah) di antara anak-anak cucu kami umat yang tunduk patuh kepada-Mu”

Dua, umat dalam artian sebagai sekelompok manusia. hal ini termaktub dalam surat Al-Araf ayat 159

Artinya: “Dan di antara kaum Musa ada suatu golongan yang memberi petunjuk (kepada manusia) dengan benar”

Tiga, umat dalam artian agama. Seperti yang termaktub dalam surat Az-Zukhruf ayat 22

Artinya: “Bahkan mereka berkata: Sesungguhnya kami mendapati bapak-bapak kami menganut suatu agama”

Empat, umat dalam artian kurun waktu atau periode sejarah. Hal ini seperti yang termaktub dalam surat Hud ayat 8

Artinya: Dan sesungguhnya jika Kami undurkan siksa dari mereka sampai kepada suatu waktu yang ditentukan”

Kelima: umat dalam artian sebagai manusia secara keseluruhan. Hal ini seperti yang termaktub dalam surat Az-Zukhruf ayat 33

Artinya: Dan sekiranya bukan karena hendak menghindarkan manusia menjadi ummah yang satu ....”

Dan terakhir adalah umat dalam artian komunitas keagamaan. Kata ini digunakan secara khusus ketika Alquran bicara kepada para pengikut Muhammad. hal ini seperti yang termaktub dalam surat Al-Baqoroh ayat 143

Artinya “Dan demikianlah, Kami jadikan kamu ummah yang adil dan pilihan agar kamu menjadi saksi atas manusia dan agar Rasul menjadi saksi atas kamu”